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 öffentliche N I E D E R S C H R I F T 

VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen, SZ-054L4MR 

Sitzung am : 13.08.2003 

Sitzungsort : frei wählbar 

Sitzungsbeginn : 18:15 Sitzungsende : 20:20 
 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez.  

Schriftführer/in : gez.   



2 

2 
 
 

 

 

T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 13.08.2003 
 
 
Sitzungsteilnehmer 
 
Verwaltung  

 

 Meißner, Carola 18:15 bis 22:00 Protokoll 
 Wessel, Erwin 18:15 bis 22:00 Amt 68 
 Freter, Harald Dr. 18:15 bis 22:00 1. Stadtrat 
 Broscheit, Thomas 18:15 bis 22:00 Fachbereich 401 
 Bertram, Jan-Peter 18:15 bis 22:00 Fachbereich 401 
 
 
Entschuldigt fehlten 
sonstige  

 

 Böttcher, Ulrich  
 Holtfoth, Michael  
 
 
 
Sonstige Teilnehmer 
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 13.08.2003 
 
 

Öffentliche Sitzung 
 
TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde 
 
TOP 4 :  
Anhörung der Vertreter des Norderstedter Sportvereins mit anschließender Begehung 
der Tennisanlage 
 
TOP 5 :  
Anhörung der Vertreter/-innen des Gymnasiums Harksheide mit anschließender 
Begehung des Schulgebäudes 
 
TOP 6 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 6.1 
: 

 

Ganztagsangebote an Norderstedter Schulen 
 
TOP 6.2 
: 

 

Erfahrungsbericht EDV-Betreuung 
 
TOP 6.3 
: 

 

Einschulungszahlen und -termine 2003 
 
TOP 6.4 
: 

 

Schulleiterneubesetzungen 
 
TOP 6.5 
: 
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Projekt Deutsch als Zweitsprache (DAZ) 
 
TOP 6.6 
: 

 

Dachsanierung GS Pellwormstraße 
 
TOP 6.7 
: 

 

Schulleiterwahlausschuss IGS Lütjenmoor 
 
TOP 6.8 
: 

 

1. SCN ./. FC Eintracht Norderstedt 
 
TOP 6.9 
: 

 

Fassadensanierung SZ-Nord 
 
TOP 
6.10 : 

 

Projektgruppe kommunaler Sportanlagen 
 
TOP 
6.11 : 

 

Hausmeisterstellen 
 
TOP 
6.12 : 

 

Kosten pro Schüler/-in im Lernmittelbereich 

Nichtöffentliche Sitzung 
 
TOP 7 :  
Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 13.08.2003 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 
Herr Hagemann eröffnet die 5. Sitzung des Ausschusses für junge Menschen, begrüßt die 
anwesenden Gäste sowie die Verwaltungsmitarbeiter und stellt die ordnungsgemäße Ladung 
sowie die Beschlußfähigkeit mit 11 Mitgliedern fest. 
 
 
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
 
Es werden keine Anträge zur Tagesordnung gestellt. 
 
Der Ausschuß für junge Menschen beschließt einvernehmlich, den TOP 7 als 
nichtöffentlichen Tagesordnungspunkt zu behandeln. 
 
 
 
 
TOP 3:  
Einwohnerfragestunde 
 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
 
 
TOP 4:  
Anhörung der Vertreter des Norderstedter Sportvereins mit anschließender Begehung 
der Tennisanlage 
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Herr Hagemann begrüßt die Vertreter des NSV`s und bedankt sich für die freundliche 
Aufnahme des Ausschusses. 
 
Zunächst stellt Herr Hiller, Tennisabteilung des NSV, einige Besonderheiten dieser Sparte dar, 
die sich als Freizeitsparte mit geringen Mitgliedsbeiträgen versteht. 
 
Anschließend erläutert Herr von Hacht, Tennisabteilung des NSV, das geplante Vorhaben u.a. 
anhand von Plänen und beantwortet verschiedene Fragen der Ausschussmitglieder. 
 
Die Tennisabteilung plant einen Ersatz für den z.Z. in Containern untergebrachten 
Sportlertreff inkl. Umkleideräume und Duschen in Form eines Vereinshauses zwischen Platz 1 
und 2. 
Der geplante Neubau umfaßt 206 qm umbauten Raum; geschätzte Kosten ca. 243.060 €. 
 
Die beantragte Zuschußsumme beläuft sich auf 30 %. 
 
 
Herr Broscheit erläutert den derzeitigen Verfahrensstand einer evt. Bezuschussung durch den 
Kreis Segeberg. Eine Entscheidung steht noch aus. 
 
 
 
Während der sich anschließenden Diskussion machen verschiedene Ausschussmitglieder auf 
die angespannte Haushaltslage der Stadt Norderstedt aufmerksam und legen dem Verein nahe, 
eine kostengünstigere Lösung anzustreben. 
 
 
  
Abschließend bedankt sich der Ausschuss für junge Menschen und beendet diesen 
Tagesordnungspunkt. 
 
 
 
18.47 Uhr: Die Sitzung wird unterbrochen. 
Die Mitglieder des Ausschusses für junge Menschen treffen sich am Gymnasium 
Harksheide wieder. 
 
 
 
 
Auszug 401 
 
 
 
 
TOP 5:  
Anhörung der Vertreter/-innen des Gymnasiums Harksheide mit anschließender 
Begehung des Schulgebäudes 
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19.02 Uhr: Die Sitzung wird im Lehrerzimmer des Gymnasiums Harksheide fortgesetzt. 
 
 
 
Herr Hagemann begrüßt die anwesenden Vertreter/-innen der Schule sowie Herrn Wessel, 
Amt 68 und bedankt sich im Voraus für die Aufnahme und Bewirtung des Ausschusses für 
junge Menschen. 
 
 
 
Herr Frische, Schulleiter des Gymnasiums Harksheide, stellt die anwesenden Lehrkräfte des 
Gymnasiums Harksheide, die Damen Andresen und Grüning sowie die Herren Clasen, 
Martens und den Hausmeister, Herrn Krause, vor und erläutert seine bisherigen Aktivitäten an 
der Schule seit Amtsantritt. 
Die Schule hat z.Z.589 Schülerinnen und Schüler, es wurden 91 5.Klässler in 3 Klassen 
eingeschult. 
 
Herr Frische geht auf den baulichen Zustand des Gebäudes ein und erläutert insbesondere den 
Wunsch der Schule nach neuem Lehrerzimmergestühl und kleinere bauliche Veränderungen 
in dem Raum als sein heutiges Anliegen. 
 
 
 
19.20 - 19.55 Uhr: Es findet eine Begehung des Schulgebäudes sowie der Sportanlagen 
                                statt. 
 
Während des Rundganges werden auch durch die Lehrkräfte des Gymnasiums Harksheide 
verschiedene Problembereiche der Fachschaften angesprochen. 
 
 
 
Während der sich anschließenden Diskussion werden verschiedene Fragen der 
Ausschussmitlieder beantwortet. 
 
Der Ausschuss für junge Menschen spricht sich einvernehmlich dafür aus, bestehende 
Gefahrenpunkte im Bereich des Verbindungsganges zur alten Sporthalle sowie innerhalb des 
Zaunes am Kunstrasenfeld und an der Weitsprunganlage unverzüglich durch die Verwaltung 
ausräumen zu lassen. 
 
 
Desweiteren wird der Schule empfohlen, zur gewünschten Umwandlung des Grant- in einen 
Kunstrasenplatz mit integrierter Laufbahn sowie Weitsprunganlage möglichst kurzfristig vor 
den diesjährigen Haushaltsberatungen einen entsprechenden Antrag an die Verwaltung zu 
reichen. 
 
Herr Hagemann macht in Bezug auf die Bereitstellung zusätzlicher Mittel für neues 
Lehrerzimmergestühl auf die angespannte Haushaltslage der Stadt Norderstedt aufmerksam 
und verweist auf eine mögliche Finanzierung aus dem bestehende Schulbudget. 
 
Abschließend bedankt sich der Ausschuss für junge Menschen und beendet diesen Punkt.  
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TOP 6:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
     
 
 
 
TOP 6.1:  
Ganztagsangebote an Norderstedter Schulen 
 
 
Herr Bertram berichtet, dass für die Ganztagsangebote an der / dem  
 

• Hauptschule Falkenberg 
• Erich-Kästner-Schule 
• Schulzentrum-Süd 

 
per Zuwendungsbescheid des Ministeriums für Bildung, Wissenschaft, Forschung und Kultur 
vom 07.07.2003 für das Schuljahr 2003 / 2004 ein Zuschuss in Höhe von insgesamt 23.638 € 
gezahlt wird. 
Damit wurde den Anträgen in voller Höhe entsprochen. 
 
 
 
 
 
TOP 6.2:  
Erfahrungsbericht EDV-Betreuung 
 
 
Herr Bertram berichtet, dass auf entsprechende Anforderung von der Firma UBS Technologie-Beratung GmbH 
ein Bericht über die EDV-Betreuung der Norderstedter Schulen im Schuljahr 2002 / 2003 erstellt worden ist. 
 
Der Bericht wird - ohne Anlagen – als Anlage 1 dem Protokoll beigefügt. 
 
Der Vertrag zwischen der Stadt Norderstedt und der Firma UBS Technologie-Beratung GmbH 
läuft zunächst bis zum 31.12.2003. 
 
 
 
 
 
TOP 6.3:  
Einschulungszahlen und -termine 2003 
 
 
 
Eine Übersicht ist als Anlage 2 beigefügt. 
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TOP 6.4:  
Schulleiterneubesetzungen 
 
 
Herr Bertram berichtet, dass 
 

• Frau Bordel als Schulleiterin der Grundschule Glashütte 
• Frau Rohgalf als Schulleiterin der Grundschule Heidberg 
• Frau Krentscher als Schulleiterin der Grundschule Gottfried-Keller-Strasse 

 
zum 01.08.2003 ihren Dienst aufgenommen haben.  
 
 
   
 
 
 
 
TOP 6.5:  
Projekt Deutsch als Zweitsprache (DAZ) 
 
 
Herr Bertram berichtet, dass das Projekt zum Schuljahr 2003 / 2004 anläuft. 
Derzeit erfolgt die Eingruppierung der Kinder. 
In der nächsten Woche findet dann eine Informationsveranstaltung für die Schulleiterinnen 
und Schulleiter statt. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
 
 
 
 
TOP 6.6:  
Dachsanierung GS Pellwormstraße 
 
 
Eine Stellungnahme des Amtes für Gebäudewirtschaft zu der in der letzten Sitzung unter TOP 
8 gestellten Anfrage wird als Anlage 3 beigefügt.  
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TOP 6.7:  
Schulleiterwahlausschuss IGS Lütjenmoor 
 
 
Herr Bertram berichtet von dem geplanten Schulleiterwahlausschuss für die IGS Lütjenmoor. 
Die Wahl findet am 05.09.2003 um 18.00 Uhr statt. 
 
 
 
 
 
 
TOP 6.8:  
1. SCN ./. FC Eintracht Norderstedt 
 
 
Herr Broscheit berichtet, dass die Fußballabteilung des 1. SCN eine Fusion mit dem FC 
Eintracht Norderstedt von 2003 e.V. eingegangen ist. Die Fusion und die Untervermietung der 
Sportanlage Ochsenzoller Straße wurde zwischen den Vereinen vertraglich geregelt. 
Seitens der Verwaltung wurde dem Vertrag zugestimmt. 
 
 
 
TOP 6.9:  
Fassadensanierung SZ-Nord 
 
 
Herr Wessel verweist auf die Anfrage unter TOP 8 der Sitzung vom 18.06.2003 und berichtet, 
daß der Terminplan zur Fassadensanierung SZ-Nord aus technischen Gründen in der 
Ausführung bislang noch nicht erstellt werden konnte, jedoch nach Möglichkeit unverzüglich 
nachgereicht wird. 
 
 
 
TOP 
6.10: 

 

Projektgruppe kommunaler Sportanlagen 
 
 
Herr Hagemann bittet darum, den Mitgliedern des Ausschusses für junge Menschen künftig 
die Protokolle der Projektgruppe kommunaler Sportanlagen zur Verfügung zu stellen. 
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TOP 
6.11: 

 

Hausmeisterstellen 
 
 
Herr Nicolai bittet die Verwaltung um Auflistung aller schulischen Hausmeisterstellen und 
Angabe, wann diese durch Ruhestandsregelungen vakant werden.  
 
 
 
TOP 
6.12: 

 

Kosten pro Schüler/-in im Lernmittelbereich 
 
 
Herr Nicolai bittet die Verwaltung um Auflistung der Kosten pro-Schüler/-in der 1. Klasse 
einer Grundschule und zum Vergleich der 5. Klasse der weiterführenden Schulen im 
Lernmittelbereich. 
 
 
 
 
 
 

 

 


